OPINIÓN

Ibarra, lunes 18 de octubre 2010

Chile y sus mineros, un buen ejemplo de trabajo en equipo y actitud positiva

Wilson Araque Jaramillo

Economista

Una de las principales enseñanzas que deja al mundo, el rescate de los 32 mineros chilenos y de un boliviano, es el efecto tangible que genera, a una organización, el trabajo en equipo; quizá la adversidad fue el estímulo principal para unirse más en pos de un objetivo; siendo en este caso el objetivo: "salir con vida luego de cerca de 72 días de encierro en las entrañas mismas de la madre tierra".

Cuando hablamos de trabajo en equipo nos estamos refiriendo a un proceso actitudinal a través del cual la sinergia de esfuerzos, de los miembros de un grupo de personas, permite alcanzar de forma eficiente y efectiva un propósito, considerado como colectivo. Esta definición está directamente relacionada con aquella frase que mucho la pronunciamos pero, lamentablemente, muy poco la practicamos: "la unión hace la fuerza".

En el caso de Chile, como país, nuevamente nos demuestra que la unidad nacional es el gran ingrediente para enfrentar situaciones extremadamente difíciles. A inicios de este año lo demostraron al afrontar, gracias a su elevada capacidad de organización social, los efectos del terrible terremoto. Este hecho, para muchos, ha sido considerado como uno de los mejores laboratorios de vivencia real de la denominada "atención y prevención de desastres naturales".

Ahora para generar resultados, como los logrados por los chilenos, es importante resaltar el ejercicio de actitud positiva promovido por el Presidente Sebastián Piñera; pues ha sido ese gran capitán que muchos países lo quisieran tener en sus filas, siempre al frente de las operaciones, desde el inicio hasta el final; es decir ha sido ese líder caracterizado por ser el primero en subir al barco y el último en abandonarlo, a pesar de las grandes tormentas que, normalmente, aparecen a lo largo de un viaje peligroso.

Del rescate de los mineros chilenos el gran mensaje que nos queda es que, la actitud positiva vivida al interior y al exterior de la mina, definitivamente, es la mejor vitamina para fortalecer el sistema inmunológico de nuestro espíritu; cuando estamos llenos de esta vitamina cualquier proyecto o problema, por complicado que parezca, será fácil llevarlo a cabo o resolverlo.

Cuando hablamos de actitud positiva "nacional" una gran fuente de ésta son los mensajes emitidos por su líder máximo; en el caso de nuestros hermanos chilenos podemos ver que el discurso de Piñera, permanentemente, está lleno de palabras con altas dosis de esperanza -ingrediente fundamental del camino a la excelencia-; además son conciliadoras y sobre todo motivadoras para la construcción de una nación que con resultados tangibles lo está demostrando; no es pura coincidencia que en el ranking de competitividad mundial, por citar un ejemplo, se ubique como el país número latinoamericano uno.